

23 de marzo de 2023

COMUNICADO DE PRENSA

Se celebra la primera jornada de la 297 Reunión del Consejo Monetario Centroamericano

El 23 de marzo de 2023 se realizó en Managua, Nicaragua, la primera jornada de la 297 Reunión ordinaria del Consejo Monetario Centroamericano (CMCA), efectuada en modalidad híbrida.

La actividad se inauguró con las palabras del Presidente del CMCA, el señor Héctor Valdez Albizu, Gobernador del Banco Central de la República Dominicana. Expresó su agradeciendo al presidente del Banco Central de Nicaragua, Lic. Ovidio Reyes Ramírez, por su esfuerzo y dedicación para que se llevara a cabo de forma exitosa el encuentro; y reconoció su efectiva gestión al frente del CMCA en 2022 en el cumplimiento de los compromisos asumidos en el plan estratégico.

El señor Héctor Valdez Albizu, ratificó su compromiso de presidir el CMCA para el año 2023, y mencionó que asume estas funciones con pasión y entrega. Expresó que se inicia un año cargado de retos y desafíos, dado que posterior a la crisis sanitaria provocada por la pandemia del coronavirus y el impacto inflacionario asociado al conflicto bélico entre Rusia y Ucrania, el mundo se enfrenta a nuevas turbulencias financieras originadas en la quiebra de dos bancos estadounidenses, el Silicon Valey y el Signatur.

Señaló que quizás el mayor reto que presentan la secuencia de hechos anteriores para los bancos centrales de la región es la incertidumbre financiera, que se arrecia justo en el momento en que la política monetaria de nuestros países libra una batalla contra el flagelo de la inflación. Esto pone frente al dilema de como equilibrar el objetivo de inflación, primordial en la mayoría de los bancos centrales miembros, con el de estabilidad financiera, esencial para mantener la estabilidad macroeconómica.

En el ámbito de dicho encuentro, los miembros del Consejo dialogaron sobre el contexto macroeconómico regional y la situación actual de la economía de cada uno de los países de Centroamérica, así como del entorno internacional relevante.

Durante la reunión, el CMCA juramentó a las nuevas autoridades de su Secretaría Ejecutiva para el periodo 2023-2027: señor Odalis Francisco Marte Alevante, Secretario Ejecutivo, y Joaquín Alberto Pinto Medrano, Subsecretario Ejecutivo.

SECRETARÍA EJECUTIVA DEL CONSEJO MONETARIO CENTROAMERICANO



Se recibió asimismo una exposición, en modalidad virtual, sobre el contexto macroeconómico internacional por parte del señor Metodij Hadzi-Vaskov, representante regional para Centroamérica, Panamá y la República Dominicana del FMI.

El Secretario, señor Odalis Francisco Marte Alevante, en su discurso expuso los grandes retos que enfrenta la banca central de la región, debido a que continúan combatiendo los efectos rezagados de la pandemia junto a los choques geopolíticos, tensiones financieras e impactos relacionados al cambio climático. Considera que estas reuniones permiten intercambiar puntos de vista, comentar las medidas de política de cada país miembro, lo que brinda un espacio para la generación de ideas y facilita el contacto entre los hacedores de política económica lo que, a su vez, mantiene el espíritu de integración económica.

Destacó que, en el contexto mundial, donde la tendencia parece ser hacia un proceso desglobalización, se plantea el reto de unirnos cada vez más, de integrarnos para mantener el crecimiento económico y el avance social; aprovechando las sinergias entre nuestros países y potenciando nuestro intercambio con los socios comerciales.

Finalmente, reafirmó el compromiso de la Secretaría Ejecutiva con los bancos centrales de la región, promoviendo juntos las mejores prácticas de banca central en beneficio de la integración y el bienestar de nuestros pueblos de Centroamérica y República Dominicana.

El Consejo se integró por los señores Héctor Valdez Albizu, Gobernador del Banco Central de la República Dominicana (BCRD) y Presidente del CMCA, quien participó de manera virtual; Róger Madrigal López, Presidente del Banco Central de Costa Rica (BCCR); Douglas Pablo Rodríguez Fuentes, Presidente del Banco Central de Reserva de El Salvador (BCRES); Álvaro González Ricci, Presidente del Banco de Guatemala (BANGUAT); Ovidio Reyes Ramírez, Presidente del Banco Central de Nicaragua (BCN), y Miguel Ramos, Vicepresidente del Banco Central de Honduras (BCH). Por parte de la Secretaría Ejecutiva del CMCA participaron los señores Odalis Marte Alevante, Secretario Ejecutivo, y Joaquín Pinto, Subsecretario Ejecutivo.

El CMCA es un órgano del Sistema de la Integración Centroamericana, tal como lo estipula el «Protocolo de Guatemala al Tratado General de Integración económica centroamericana» (1993). Integrado por los Presidentes de los bancos centrales de los países miembros, tiene a su cargo proponer y ejecutar las acciones necesarias para lograr la coordinación, armonización, convergencia o unificación de las políticas monetaria, cambiaria, crediticia y financiera de la región.